

Campus Topics

「思索と対話の春合宿」を高山で



「からだから」「ころへ」では自分の体に意識を集中させ、自分と「対話」。リラックスできる。いる様子が伝わってきました。「思索の時間」には資料集に目を通し、各自問い合わせをして、また「対話の時間」には卒業生や、ペアになっての対話をしました。2日目の午後は娘に雪の残る山々を遠くに眺めながらハイキング。土筆や踏の蔓、動物の足跡を見つけたり、水芭蕉の花も見ることができました。リフレッシュする時間も持てたようでした。

この合宿で今までの自分について振り返り、これから進む道を展望して考えたことを忘れずに、目標を持って今後の生活を送ってほしいと思います。

中高一貫生が高校に入学した
2009年に始まった”思素と
対話の春合宿”。今年も岐阜県
高山市荘川で行いました。
学校からバスで2時間ほど
場所。日常と異なる環境の中
で、今までの15年間を振り返
り、高校生になった自分をじっ
くり見つめ、これから自分を
考えることを目的とした合宿
です。

管弦楽部がヴァイオリニスト・五嶋みどり氏と交流



最初にセントアナリーホールでミニコンサートが開かれ、ピアノストのオズガード・アイディンさんと五嶋さんによる世界レベルの演奏を真近に聴くことができました。

その後は、第一音楽室にて弦分奏・全体練習を行い、五嶋さんとオズガードさんに指導していただきました。チユーニングの方法、座り方、楽器の構え方など基本的なことから細かく指導していただき、生徒たちの奏でる音色がどんどん変わっていくのを実感できました。

練習後には質疑応答の時間を設けました。五嶋さんは日本人初の国連平和大使としても活躍されており、カンボジアやラオスなど発展途上国での演奏活動など、社会貢献についても熱く語ってくださいました。

この日、五嶋さんから直接指導を受けた経験は、生徒たちにとって一生の宝となることでしょう。

姉妹校の南京第一中学校の生徒と交流

南京第一中学校との姉妹校交流の環として、7月14日から19日にかけて、南京中から本校への第1回生徒訪問団（生徒8人、引率の先生1人、通訳1人の計10人が来校しました。まず15・16日は、淑友館および高山市にて淑徳高校との交流を行いました。バスの車内では、英語を用いて自己紹介を行ったほか、中国と日本の文化の違いなどについて交流を行いました。淑友館についてからは、バーレーボールなどのレクリエーションや折り紙で交流をしたり、夜には一緒にすき焼きを味わい、花火もしたりと楽しい思い出を作ることができました。翌日は高山市内に移動し、古い街並みややましきショッピングなども一緒に楽しめました。ついで、日間の交流で、淑徳の生徒も中国に対して興味や関心を持つことができ、非常に有意義な交流となりました。

さらに17・18日は授業および名古屋市内の見学、そして、夜はホストファミリーを引き受けくださった家庭で楽しく過ごし、19日帰国途につきました。南京一中の生徒はみんな大変勉強熱心で、充実した6日間になりましたようでした。

4泊5日で北アルプスへ夏山登山



1日目は新穂高温泉から入山し、わざび平小屋まで2時間ほど歩きました。2日目は鏡平へ。鏡池の水面に映る槍ヶ岳や穂高連峰の姿が絶景でした。宿泊先の双六小屋では、満天の星とご来光を観察しました。3日目は双六岳の頂上へ。日本百名山の山岳では大変珍しいなどらかな双六岳と陰い穂高連峰のコントラストを楽しみました。そして三俣蓮華岳に到着後は、眼下に広がる黒部川源流地帯の雄大な景色を堪能しました。

2泊3日の社会科旅行で東京へ



自分で見て、肌で感じ、その場に自分の脚で立つことを目的としています。

1 日田は国会議事堂などを巡り、2日田は班に分かれてテレビ局などを訪問。最終日は東京証券取引所などを見学しました。

今回は旅行先を東京の1ヶ所としたこともあります。参加した生徒たちは日本との政治・経済・文化の中心である「東京」を感じることができたようです。

社会科は「暗記科目」と言われがちですが、一歩踏み出れば、学習した内容を実際に見ることができます。今回の旅行をきっかけに、社会科の学習をより身近に感じ、楽しく学んでいくつほしいと願っています。

8月7日から9日に社
会科旅行が実施されまし

Campus Topics キャンパストピックス

全国中学校水泳競技大会で女子総合優勝



リレーではチームとしての底力をを見せました。400mリレーでは三位に入り、そしてテレビ中継もされた400mメドレー・リレーでは一位を勝ち取りました。

最終的に、通算六度目となる女子総合優勝に輝きました。およそ四半世紀ぶりの快挙であり、まさしく古豪復活を印象付けたと言つてよいでしょう。

栄冠を目指し、高校生も含めた水泳部員全員が結束して手にするこのでできた勝利です。この結果に慢心することなく、今後も精進して参ります。

応援してくださった皆様方には、この場をお借りまして厚く御礼申し上げます。有難うございました。

中学2年生、高山で毎年恒例の林間研修



司作り」などを体験しました。また夜は「ナイトハイク」、翌日は「田植え体験」が行われました。

2日目の午後からは淑友館に移動し、クラス活動を実施。夕食後は燃え盛るファイヤーストーブを囲み、歌や踊りを楽しみながらクラスの絆を深めました。

3日目のメインは、「高山グループ見学」。小京都とも呼ばれる歴史ある街をグループで見学しました。名物のみならず、団子や牛串などを頬張る生徒の姿も見られ、どの生徒も高山を存分に満喫していました。

この林間研修を通じて、生徒たちは集団としていかに生徒生活に活かしてほしいと思います。

オープンスクールに約2,000人が来校

A photograph showing a classroom environment where students are engaged in a practical activity. Several students are gathered around a table, focused on something on it, possibly conducting an experiment or working on a project together. The teacher is visible in the background, supervising the activity.

同時並行で2回行われた全体奏ではじまり、学校紹介ビデオ「愛知淑徳実りある6年」を上映しました。校長・副校长から本校教育の概要と入試の説明をおこない、生徒活動としてスピーチの披露もありました。

本校のオープンスクールは、中学3年生を中心とした生徒の参加によって成り立っています。今年度は、700人以上の生徒が、体験授業補助やクラブ活動、受付や案内などをを行いました。生徒の明るく、親切な応対が、多くの来場者から好評を得ました。

8月21日から23日まで、栃木県小山市にて「第52回全国中学校水泳競技大会」が行われました。愛知県は四年連続の出場です。個人種目では、3年・中野愛が200m平泳ぎで見事に一位。1年・伊藤悠乃が200mバタフライをベストタイムで泳ぎ、五位入賞す。

5月7から10日、中学最初の宿泊行事、林間研修が行われました。今回の林間研修は天候にも恵まれ、さわやかな気節の中での研修となりました。

6月2日に、中学校オープンスクールを開催し、約2000人の参加があり、大いに盛り上がりました。教室・実験室・グランド等では、各教科のミニ体験授業が10講座、18のクラブ・同好会による活動披露・休験が行われました。各会場では、熱心に実験に取り組む児童の姿や、卓球やバトン体験に多数の参加をつくる様子がみられ、参加

7月28、29日の2日間、「愛知県私立中学校進学フェア」がワインクありがとうございました。猛暑とロンドンオリンピックの影響か、入場者数は延べ5404人と昨年を下回りましたが、来場者の熱気はオリンピックに負けないものがあり、各校

2012愛知県私立中学校進学フェア



本校のブースも終日ぎわい、2日間で193組が訪れました。今年は参加校によるプレゼンテーションも行われ、本校の説明時間には来場者が会場に入りきらないほど大盛況でした。当日は5年生以下の児童や保護者の参加も多く、本校の完全中高一貫体制に関する質問も多数あり、本校への期待の高さをあらためて実感しました。

長野県木曽町で、イングリッシュセミナー開催



したが、自分の知っている単語で一生懸命会話をする様子が印象的でした。プログラムでは、英語の歌を歌つたり、キャンプファイヤーをしたり、近くの川にハイキングに行ったり、アメリカのカーニバルを体験したりと、外国の文化にも触れることができる充実の内容でした。また、スタッフにサポートしていただきながら、英語で自己紹介をしたり、グループごとに英語の劇を作り上げることができ、充実感を得ることができました。最後の別れの間際には、感極まり涙してしまう人も。。。本当に充実した思い出に残る3日間となりました。